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GREMIALES

“ES POSIBLE QUE TENGAMOS 
INCONVENIENTES PARA LLEGAR HASTA ACÁ”

AVILA PIDIÓ QUE SE INCORPORE A LOS BARRIOS 
IDENTIDAD FUEGUINA Y FELIPE VARELA

Melella firmó el contrato de obra para la conexión domiciliaria en los barrios 
reconocidos en el Registro Nacional de Barrios Populares. Están incluidos los 
artefactos de cocina, termotanque y calefactores. 

CONEXIONES DE GAS PARA MÁS DE
800 FAMILIAS

Tras dos años de reclamo del Gobierno 
argentino, las autoridades británicas 
autorizaron la ruta que la empresa 
Latam inicia en Punta Arenas (Chile), 
con escala en Río Gallegos.

“SE VA A QUERER 
PERJUDICAR AL 
MOVIMIENTO 
OBRERO”

El Presidente De La Cámara De Transporte TDF, Darío Loreto, se refirió a la falta 
de combustibles, y advirtió que peligra el abastecimiento “de acá 
a 10 días, si no hay una decisión radical”.

En la cuarta sesión ordinaria del Concejo Deliberante de Ushuaia, la concejala 
Laura Ávila solicitó que sean incorporados al sistema de recolección 
de residuos.
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PÁG. 5

Analizada la documentación, se rechazó por unanimidad el juicio político 
contra Martín Perez, por no existir responsabilidad de su parte 
en el uso de la Tarjeta con fines específicos.

PÁG. 3

CRISIS DE COMBUSTIBLES

Guillermo Vargas, de Camioneros, 
habló sobre la normalización de 
la CGT Río Grande. El temor a un 
cambio de Gobierno Nacional y 
la posible pérdida de derechos 
después de las elecciones.

EL CONCEJO DELIBERANTE
CONFIRMÓ QUE NO HUBO 
RESPONSABILIDAD DEL INTENDENTE

RÍO GRANDE

RECOLECCIÓN DE RESIDUOS
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“El Intendente Martín Perez no 
es responsable de la acción lleva-
da adelante por un ex empleado 
municipal que fue denunciado por 
el propio Municipio por realizar 
compras indebidas con una tarjeta 
con fines específicos”, así lo afirmó 
la Sala Acusadora luego de una ex-
haustiva investigación que implicó 
la recolección de pruebas docu-
mentales. Dicha Sala está integrada 
por los concejales: Javier Calisaya, 
Walter Campos, Hugo Martínez, 
Cintia Susñar, Miriam Mora y Pablo 
Llancapani.

De acuerdo al proceso abierto 
en el Concejo Deliberante se afir-
mó también que “el Intendente 
ha cumplido con los requerimien-
tos necesarios para clarificar y dar 
transparencia a las actuaciones lle-
vadas adelante desde el momento 
que se identificó este hecho”.

Cabe recordar que este proceso 
fue llevado adelante a raíz de una 
presentación de un vecino de la ciu-
dad, lo que implicó - de acuerdo a 

A través de la Sala Acusadora, el Concejo Deliberante rechazó por unanimidad la denuncia formulada contra el Intendente 
Martín Perez, por no existir responsabilidad de su parte que pueda encuadrar como causal de juicio político. Esta resolución, 
de parte de los ediles, surge a raíz del acceso a la información y documentación administrativa, judicial, y bancaria que se 
obtuvo para su correspondiente análisis e investigación.

EL CONCEJO DELIBERANTE CONFIRMÓ QUE NO 
HUBO RESPONSABILIDAD DEL INTENDENTE

RÍO GRANDE

El Presidente De La Cámara De 
Transporte TDF, Darío Loreto, ad-
virtió sobre la crisis de abasteci-
miento de combustibles en el país, 
que afecta principalmente a las 
provincias del norte. “De acá a 10 
días, si no hay una decisión radical, 
es posible que tengamos inconve-
nientes para llegar hasta acá”, dijo.

“La situación de la Patagonia 
viene regular. Si bien en algunos 
lugares estamos teniendo algunos 
inconvenientes para cargar, por-
que te cargan, pero te cargan com-
bustible parcial, en algunos lugares 
no tienen, eso hace que se demore 
el transporte porque tiene que pa-
rar en muchas estaciones”, explicó 
Loreto por FM Masters.

“Nosotros no estamos teniendo 
ese inconveniente, pero está com-

pleja la situación. Esto va a em-
peorar, para salir de Buenos Ai-
res no hay combustible. Tenemos 
que entrar desde Bahía Blanca, y 
tenemos que cargar combustible 
antes, porque lo que es CABA y 
AMBA no tenés combustible. Esto 
va a empeorar, y la situación va a 
estar compleja”, opinó.

Y detalló que “un camión carga 
entre 800 y 1000 litros, entre 30 y 
40 litros cada 100 km. Hay com-
bustible un poco más contamina-
do, pero no es lo que se recomien-
da para los camiones. Usamos 
infinia diesel, sino después se te 
rompen los inyectores. En Tierra 
del Fuego llega infinia diesel por 
camión, el resto viene por barco”.

Y agregó: “Nos pasa como em-
presa que tenemos la tarjeta con 

la Carta Orgánica- la conformación 
de una Comisión Investigadora in-
tegrada por: Walter Campos, Hugo 
Martínez y presidida por el edil Ja-
vier Calisaya.

  “Para nada implica afirmar que 
no existen responsabilidades de na-
die más que la del ex funcionario 
municipal denunciado, pero eso 
lo determinará el Poder Judicial en 
el marco de la causa que se trami-
ta ante aquel” sostuvieron desde la 
Comisión Investigadora, por lo que 
recomendaron “evaluar en profun-
didad el alcance de las responsabi-
lidades y la adopción de medidas 
adecuadas para mejorar los proce-
dimientos internos de control en 
la ejecución del gasto público, para 
evitar que se reiteren maniobras 
como la investigada y garantizar la 
transparencia en el manejo del dis-
positivo digital”.

Cabe mencionar que parte de la 
decisión de eximir al Intendente de 
responsabilidad alguna, se funda-

mentó en el hecho de que la Comi-
sión Investigadora accedió a toda la 
documentación requerida, inclui-
dos los resúmenes de la tarjeta don-
de se acreditan los gastos indebidos 
de parte del ex empleado municipal 

“ES POSIBLE QUE TENGAMOS INCONVENIENTES 
PARA LLEGAR HASTA ACÁ”

la echamos combustible, cuando 
vamos no está habilitado el camión 
para cargar infinia diesel, enton-
ces tenemos que ir con el camión a 
otro lugar a ver si lo autorizan”.

“Sabemos que todos perdimos 

el poder adquisitivo. Encima le po-
nemos estas trabas, es peor. Venía-
mos con problemas de repuestos, 
de camiones que no nos daban y 
ahora tenemos el problema de los 
combustibles”, concluyó.

denunciado; y se analizaron las ac-
tuaciones judiciales de donde surge 
que el propio Ejecutivo presentó 
la denuncia y luego la solicitud de 
constituirse como querellante en 
esta causa.

CRISIS DE COMBUSTIBLES
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AVANCES PARA PROMOVER LA 
INVERSIÓN EN LA PROVINCIA

La diputada Carolina Yutrovic 
informó los alcances del Nuevo 
Acuerdo para promover la inver-
sión y el desarrollo de la Provincia 
de Tierra del Fuego - Fideicomiso 
para el desarrollo Austral. 

La parlamentaria fueguina ce-
lebró el avance del debate del pro-
yecto para el nuevo Fideicomiso 
para el Desarrollo Austral (FIDA) 
y agradeció el apoyo del presiden-
te de la Nación Argentina, Alber-
to Fernández que “pudo reeditar 
esta valiosa herramienta”.

En un trabajo articulado en-
tre los equipos técnicos, los tres 
intendentes fueguinos, represen-
tantes fueguinos en el Congreso 
Nacional y funcionarios y fun-
cionarias del gobierno nacional y 
provincial, se pondrá en prioridad 
las obras que quedaron inconclu-
sas del Fideicomiso Austral, como 
el Hospital de Ushuaia, las obras 
de energía para Río Grande, Tol-
huin y Ushuaia, que se suman a 
un total de 32 obras que fueron 
propuestas por nuestra provincia 
en esta nueva etapa de FIDA. 

Cabe recordar que este pro-

Tras dos años de reclamo del Go-
bierno argentino, las autoridades 
británicas autorizaron la ruta que 
la empresa Latam inicia en Punta 
Arenas (Chile), hace escala en Río 
Gallegos (Argentina) y de ahí parte 
hacia las islas.

El Gobierno nacional confirmó 
que a partir del próximo mes se re-
tomarán los vuelos regulares desde 
la Argentina hasta las Islas Malvi-
nas, suspendidos hace dos años y 
de manera unilateral por la admi-
nistración británica que ocupa el 
archipiélago.

La novedad fue informada por el 
secretario de Malvinas, Antártida y 
Atlántico Sur, Guillermo Carmona, 
quien precisó que la luz verde fue 
dada a la ruta que la empresa Latam 
inicia en Punta Arenas (Chile), hace 
escala en Río Gallegos (Argentina) y 
de ahí parte hacia las islas.

La frecuencia había sido suspen-
dida en marzo de 2020 en el marco 
de las restricciones por la pandemia 
de coronavirus, y volverá a abrirse a 
partir del 2 de julio próximo. Su re-
apertura “permitirá terminar con el 
problema de los varados en Malvi-
nas (especialmente de Chile) y la vi-
sita de fa miliares de caídos y de ve-
teranos al Cementerio de Darwin”, 
destacó Carmona.

La medida es una respuesta par-

OBRAS PÚBLICAS DIPUTADOS

VUELVEN LOS VUELOS 
CONTINENTALES HACIA 
MALVINAS

INTERÉS GENERAL

yecto tiene antecedentes que se 
remontan al año 2001, y sucederá 
al “Fideicomiso Austral” suscrito 
en el año 2011 durante el gobier-
no nacional de Cristina Fernán-
dez de Kirchner y Fabiana Ríos 
en nuestra provincia, a través de 
un proyecto del fallecido senador 
José Martínez y que venció el año 
pasado.  

En este sentido, el FIDA tendrá 
como misión promover la inver-
sión y el desarrollo para la pro-
vincia de Tierra del Fuego AIAS, 
contemplará sus necesidades ac-
tuales y en consonancia con los 
lineamientos del Plan de Desa-
rrollo Federal del Ministerio del 
Interior. 

“No tengo dudas que el nuevo 
FIDA es una herramienta extraor-
dinaria y vital para continuar con 
el desarrollo integral de la pro-
vincia, con obras planificadas es-
tratégica y sustentablemente que 
nos permitan trasformar la Tierra 
del Fuego AIAS en la provincia 
que todos y todas queremos y so-
ñamos”, dijo Yutrovic.

cial a un pedido hecho en ese senti-
do por la Cancillería argentina, que 
en marzo de este año pidió al Reino 
Unido “el restablecimiento de servi-
cios aéreos regulares” no solo a tra-
vés de Latam sino particularmente 
mediante la empresa de bandera 
Aerolíneas Argentinas.

“Esta es nuestra política princi-
pal”, puntualizó Carmona. Pero la 
propuesta no fue aceptada por Lon-
dres, por lo cual persiste “la falta de 
conexión de las Islas Malvinas con 
el territorio continental”.

Lo concreto es que, de momen-
to, se podrá volver a Malvinas a 
través de una línea internacional 
mediante un viaje cuya suspensión 
fue más extensa que el promedio de 
períodos aplicados por la pandemia 
de Covid.

Para poder viajar a Malvinas des-
de la escala en Río Gallegos conti-
núan las “restricciones migratorias 
que la Argentina cuestiona sisten-
máticamente”, apuntó Carmona 
durante una entrevista por Radio 
10.

Esas restricciones tienen que 
ver con dos cuestiones: “El tiempo 
de permanencia” que Gran Bretaña 
permite para los argentinos y “otra 
cosa que resulta ofensiva y que es 
tener que viajar con pasaporte a 
una parte del territorio nacional”.
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De esta forma lo afirmó el referente de Camioneros en Río Grande, Guillermo Vargas. En los últimos días diferentes gremios 
como ATSA, ASIMRA, UOM se han reunido para reorganizar la CGT en Río Grande.

“DESPUÉS DE LAS ELECCIONES, SE VA A QUERER 
PERJUDICAR AL MOVIMIENTO OBRERO”

Conocer la industria local es 
fundamental porque forma parte 
de nuestra identidad como riogran-
denses. Es por ello que, en el marco 
del 50° aniversario de la Ley 19.640, 
el Municipio de Río Grande convo-
có a la comunidad a sumarse a los 
recorridos guiados por distintas fá-
bricas, a saber: BGH, Mirgor y Tec-

nomyl, con el fin de dar a conocer 
lo que es la producción local, con-
siderando que se trata de una par-
te esencial de la economía de Río 
Grande.

Al respecto, el secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente, 
Matías Lapadula, “fue una nueva 
propuesta que impulsamos para 
que los vecinos y vecinas puedan 
conocer nuestra industria. La pri-

GREMIALES

Por Fabiana Morúa. Desde hace 
uno días diferentes gremios se re-
únen para lograr la normalización 
de la CGT de Río Grande. “Nosotros 
entendemos que tenemos una gran 
conducción con Pablo Moyano a ni-
vel nacional en el Triunvirato de la 
CGT, por eso, la idea es la normali-
zación general en todos los ámbi-
tos y todos los sectores de nuestro 
país”, le dijo a este medio el Secre-
tario de Prensa de Camioneros, Gui-
llermo Vargas.

“Estamos convencidos que la 
normalización es necesaria para la 
defensa, por los tiempos difíciles 
que vienen después de la pandemia 
y que será necesaria para después 
de las elecciones, ya que se va a que-
rer perjudicar al movimiento obre-
ro, como a las conquistas sociales 
obtenidas para la defensa de todos 
los compañeros trabajadores”, afir-
mó Vargas.

“El objetivo principal es la nor-
malización de la CGT para la defen-
sa puntual de todos los temas que 

vinculen a las organizaciones gre-
miales en su conjunto”, agregó.

Por otro lado, fue consultado por 
acuerdos entablados con los gre-
mios que participan como ATSA, 
UOM y ASIMRA. “No hay ningún 
tipo de acuerdo, solo poder trabajar 
mancomunadamente. No es la in-
tención saber quién es el candidato 
a Secretario General de esta CGT”, 
expresó. Y reafirmó que “si se pide 
una normalización, es porque hay 
muchos compañeros que se sienten 
capacitados, pero después analiza-
remos que es lo mejor para el movi-
miento obrero”.

El gremialista indicó que “nor-
malizar es poder poner en funcio-
namiento a la nueva comisión de la 
Confederación General del Trabajo 
en la ciudad de Río Grande”.

Consultado sobre la influen-
cia que pudo tener la renuncia de 
Kulfas, afirmó que “nuestro gremio 
comparte tanto tarea como activi-
dades, y la vinculación con gremios 
como la Unión Obrera Metalúrgica, 

Plásticos, Textiles, y por eso sabe-
mos del sufrimiento que han lleva-
do durante mucho tiempo”.

“Más allá de la decisión que haya 
tomado el Presidente, para nosotros 
es importante poder saber que ne-
cesitamos rápidamente, la recons-
trucción del crecimiento de la fuen-
te de trabajo y que no sea temporal, 
que se extienda a través del tiempo 
y poder convalidar que las salidas 
son netamente políticas”, senten-
ció.

“A nivel nacional hemos tenido 
un acercamiento con el Gobierno y 
un acompañamiento de poder ban-
car la postura de la presidencia con 
el Presidente Alberto Fernández, 
a través de nuestro representante, 
Hugo Antonio Moyano. Obviamente 
estamos dentro del Frente de Todos 
como espacio político y compren-
demos que la realidad más impor-
tante, para nosotros, es la situación 
de poder construir la patria”.

Asimismo, Vargas aseguró que 
“somos una organización gremial 

netamente peronista y nos dolería 
mucho saber que todas las conquis-
tas sociales que se consiguieron a 
través del peronismo se puedan per-
der si gana la derecha”.

“Sabemos que la derecha avan-
za puntualmente en el mundo con 
la reforma laboral, con perjudica-
ciones para el movimiento obrero y 
conquista que, lamentablemente, se 
pueden llegar a perder”, manifestó.

Y aseguró que “con los Munici-
pios tenemos la charla diaria por-
que prestamos uno de los servicios 
más importante de nuestros traba-
jadores que es la recolección de resi-
duos”. Mientras que “con el Gobier-
no de la Provincia también hemos 
hecho muchos trabajos en conjun-
to, principalmente, vinculadas a la 
tarea durante la pandemia”.

“A nosotros, en el caso de los es-
pacios y las conquistas de los tra-
bajadores siempre nos hemos dado 
el marco del crédito de la charla en 
todos los aspectos”, concluyó.
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El acto se realizó en Casa de Go-
bierno en Ushuaia en conexión vía 
Zoom con el Centro Socio Cultural 
Walter Buscemi donde participaron 
familias beneficiarias.

Melella sostuvo al respecto que 
“queremos agradecer al Ministerio 
de Desarrollo Social de la Nación por 
hacer posible esta obra tan funda-
mental para los vecinos y vecinas”.

“Creo que es una gran noticia 
porque todos sabemos las compli-
caciones de vivir dependiendo de 
tubos de gas. Esta obra dará seguri-
dad y por sobre todas las cosas tran-
quilidad a las familias de tener este 
servicio. Además se genera empleo 
y movimiento económico en la pro-
vincia, algo que es muy importante 
para nosotros”, agregó.

Asimismo, el Gobernador dijo 
que “así como muchos años atrás 
hicimos agua y cloacas, seguimos 
avanzando con las redes de gas. Es 
una gran alegría para estos barrios 
de Río Grande y en algunas semanas 
más estaremos llamando a licitación 
para avanzar con casi mil conexio-
nes más en barrios que no entraron 

El Gobernador Gustavo Melella firmó el contrato de obra para la conexión domiciliaria de gas que beneficiará a 865 familias 
de los barrios El Milagro, Diez de Noviembre, Provincias Unidas, Los Fueguinos, Fuerza Unida y Mirador en Río Grande, 
barrios reconocidos en el Registro Nacional de Barrios Populares (RENABAP). Se incluyen también los artefactos de cocina, 
termotanque y calefactores. El proyecto financiado por Nación alcanza un presupuesto oficial de 346 millones 407 mil pesos.

CONEXIONES DE GAS PARA MÁS DE 800 FAMILIAS
USHUAIA

en este programa, las cuales serán 
financiadas con fondos propios”.

“Agradezco a las empresas que 
ejecutarán los trabajos, al equipo 
del Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos, a Maximiliano D’alessio 
que hizo muchas gestiones ante el 
Gobierno Nacional para lograr los 
fondos, a la Secretaría de Represen-
tación Política que hizo un gran tra-
bajo de relevamiento y a los referen-
tes barriales”, finalizó.

Por su parte, la Ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Cas-
tillo, indicó que “el plazo de obra 
alcanza los 6 meses, por lo que este 
año estas familias incluidas en el 
proyecto contarán con el servicio de 
gas natural en sus viviendas”.

“La obra se llevará en paralelo 
en diversos frentes para alcanzar los 
plazos. Es una gran apuesta de esta 
gestión. Luego avanzaremos con 
fondos propios en los barrios que 
faltan como anunció el Goberna-
dor”, destacó.

El Gobernador estuvo acompa-
ñado en Casa de Gobierno por la mi-

nistra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo; el secretario de 
Representación Oficial, Maximiliano 
D’Alessio; el Presidente de la DPOSS, 
Cristian Pereyra; y representantes de 
las empresa que tendrán a su cargo 
los trabajos.

En tanto que desde el Centro 
Sociocultural “Walter Buscemi” en 
Río Grande, vecinos y vecinas de los 
barrios alcanzados por la iniciativa 
compartieron la rúbrica, augurando 
un pronto inicio de las obras. 

Estuvieron acompañados por el 

secretario de Representación Polí-
tica, Federico Runín; la secretaria 
de Obras Públicas, Laura Montes; 
el secretario de Enlace de Gestión, 
Federico Giménez; el secretario de 
Coordinación Política del Gobier-
no, Walter Garay; la secretaria de 
Integración Comunitaria, Verónica 
Portillo;  Daniela Soria, secretaria de 
Desarrollo Humano zona norte y la 
subsecretaria de Relaciones con la 
Comunidad Daniela Díaz. También 
estuvieron presentes los Concejales 
Walter Campos y Javier Calisaya.
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Esta capacitación se da en un 
marco de profundización de diversas 
políticas tendientes a promover el 
cuidado de la ciudad y del ambiente, 
proyectando de ésta manera un ca-
mino de concientización, compro-
miso y arduo trabajo que involucre a 
toda la comunidad riograndense. 

En este sentido, el Municipio de 
Río Grande comenzó a capacitar a 
personal municipal y futuros capa-
citadores locales en la conversión de 
autos de combustión a modalidad 
eléctrica. 

Al respecto, el secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente, 
Matías Lapadula, señaló que, en el 
marco del Plan del Centenario para 
una Río Grande Sostenible, “desde 
el Municipio adquirimos un kit de 

Para ello, se dispuso primeramente una capacitación en conversión de vehiculos de combustión a eléctricos. En la misma se 
hará la reconvención de un móvil municipal actualmente en desuso. El mismo se recuperará para retomar funciones en la 
flota de móviles del Municipio. Esta acción se enmarca en el compromiso con el cuidado de Río Grande y su medio ambiente. 

CONVERTIRÁN UN VEHICULO EN DESUSO EN EL 
PRIMER AUTO ELÉCTRICO DE SU FLOTA 

conversión de autos eléctricos para 
instalarlo en un móvil que está ac-
tualmente en desuso. Desde hace 
más de un año venimos coordinan-
do esta tarea con diversas áreas del 
Municipio, como por ejemplo la Di-
rección de Transporte*. 

En este sentido, agregó que “para 
eso recibimos la formación de técni-
cos de la empresa nacional ‘Eco Wa-
gen’ expertos en la materia”. 

Asimismo, indicó que “estima-
mos que para el mes de julio la Di-
rección de Ambiente contará con el 
primer auto eléctrico de la flota”. 

“De esta forma contribuimos al 
cuidado de nuestro ambiente, dis-
minuyendo la emisión de CO2 y de 
gases de efecto invernadero”. 

Cabe destacar que, desde la Di-

rección de Empleo, comenzarán a 
brindar cursos relacionados a la te-
mática destinados a quienes deseen 
aprender e incursionar sobre las tec-
nologías amigables con el ambiente. 

Para avanzar en la implemen-
tación de políticas ambientales es 
fundamental generar espacios para 
lograr una comunidad formada y 
con herramientas para el cuidado y 

preservación del medio ambiente. 
Con acciones concretas, el Munici-
pio, junto a la comunidad, estamos 
saldando una deuda pendiente con 
Río Grande.

AUTO
e los procesos de control de ca-

lidad del agua para la mejora conti-
nua de los servicios brindados”.

CASI 500 NIÑOS PARTICIPARON 
DE LAS ESCUELAS DEPORTIVAS 
MUNICIPALES

Dos integrantes de la Escuela 
Municipal de KickBoxing “Fin del 
Mundo”, Nair Loreiro y Augusto 
Toncovich se encuentran lideran-
do el ranking del torneo más im-
portante del país. 

Los peleadores, representan-
do a la ciudad y A la provincia, se 
encuentran en el primer lugar del 
Road To en las categorías hasta 54 
kg y 60 kg. 

Es importante destacar que 
ambos deportistas forman par-
te del equipo de competición de 
la Escuela, y lograr este primer 
puesto significa superar a los me-
jores del certamen.

No es sencillo obtener los pun-
tos y sostenerse en lo más alto, lo 
que implica no perder ninguna 
pelea en la búsqueda del objetivo 
final; ganar el Road To para termi-

Las Escuelas Deportivas Munici-
pales (EDM) vuelven a ser protago-
nistas de un fin de semana a todo de-
porte. Cerca de 500 niños y niñas de 
la ciudad disfrutaron de los distintos 
encuentros que tuvieron lugar en los 
edificios municipales.

El pasado fin de semana se han 
llevado a cabo encuentros de las Es-
cuelas Deportivas Municipales de Vó-
ley, Taekwondo WT, Taekwondo ITF, 
Skateboard y BMX. Los eventos men-
cionados se suman a los encuentros 
ya realizados de las escuelas de Fút-
bol, Handball, Básquet y Mini Vóley, 
de los que también participan distin-
tos clubes de la ciudad con quienes 
se busca generar mayor integración 
continua, pensando en promover 
comunidad a través del desarrollo 
deportivo. 

Desde la Agencia de Deportes, 

nar luego, peleando el título Con-
tinental frente a los mejores de 
Sudamérica. 

El próximo 09 de julio, en Bue-
nos Aires, estarán compitiendo 
nuevamente, en el mes de agosto 
y en noviembre intentando man-
tenerse en la cúspide. 

Pero la competencia no termi-
na en ese primer lugar; la agenda 
deportiva es muy nutrida y llena 
de desafíos para lo que resta del 
año. 

Además del Road To, “La Pan-
tera” y “El Polaco” estarán com-
pitiendo en el clasificatorio Na-
cional, evento que reúne a los 
mejores del país buscando una de 
las dos plazas a las Eliminatorias 
Sudamericanas rumbo al Mundial 
de Francia 2024.

Cultura y Juventud se trabaja para 
generar inclusión en un entorno sa-
ludable y facilitar el acceso al deporte 
de cada niña y niño de Río Grande. 
Dicho programa ya cuenta con más 
de diez mil chicos que practican dis-
tintas disciplinas como atletismo, 
básquet, futbol, futsal, hockey, hand-
ball, deportes urbanos y deportes de 
combate, entre otros.

Con el objetivo de seguir fomen-
tando el deporte en los distintos 
barrios de la ciudad, la actividad se 
desarrolla en los diferentes centros 
deportivos municipales: Polidepor-
tivo Alejandro “Guata” Navarro, Poli-
deportivo Carlos Margalot, Gimnasio 
Malvinas Argentinas, Gimnasio Mar-
gen Sur, Gimnasio Juan Manuel de 
Rosas, Skate Park, Centro de Gimna-
sia Artística y el Centro Comunitario 
de Deportes de Combate.

RÍO GRANDE

OBRAS PÚBLICAS 
USHUAIA RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

DOS INTEGRANTES DE LA ESCUELA 
MUNICIPAL LIDERAN EL RANKING 
NACIONAL DE KICKBOXING
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Técnicos de la Dirección Pro-
vincial de Obras y Servicios Sa-
nitarios (DPOSS), participaron 
de un nuevo encuentro de la Red 
de Laboratorios de Agua y Sanea-
miento (RELAS) que agrupa a las 
áreas encargadas de medir la cali-
dad del agua en todo el país y que 
depende del Consejo Federal de 
Entidades de Servicios Sanitarios 
(COFES). El mismo fue desarro-
llado en la ciudad de Buenos Ai-
res.

Se trata del Ingeniero Pablo 
Giulianotti, y el Ingeniero Leonar-
do Tórtolo, que concurrieron para 
participar de las actividades. 

Giulianotti, quien se desem-
peña como Jefe del Área de Coor-
dinación de Laboratorio de la 
DPOSS, explicó que esta red or-
ganiza un programa interlabora-
torios, donde se realizan estudios 
de calidad para verificar las técni-
cas más comunes que se utilizan 
para el control de agua potable. 

“Para ello se realizan ensayos 
de campo donde cada laborato-
rio participante con sus propios 
equipos realiza mediciones en 
muestras de los parámetros más 
habituales como PH, cloro, tur-
biedad y conductividad”, detalló. 

Además, explicó que a todos 
los laboratorios se les da la misma 
muestra, y luego cada participan-
te hace sus análisis y los reporta 
en una planilla.

“Los resultados se conocerán 
más adelante y cada laboratorio 
podrá ver qué tan exacta ha sido 
la medición en relación al valor 
verdadero, y compararla con el 
resto de los laboratorios, aunque 

El Consejo Federal de Entidades de Servicios Sanitarios, a través de su Red de Laboratorios de Agua y Saneamiento, organiza 
cada año jornadas tendientes a que cada laboratorio conozca el desempeño, idoneidad y aptitud de sus equipos respecto al 
resto del país.

TÉCNICOS DE LA DPOSS REALIZARON ENSAYOS DE 
CAMPO ORGANIZADOS POR COFES 

RÍO GRANDEBUENOS AIRES

sus nombres no estarán identifi-
cados ya que no se trata de una 
competencia, sino de un análisis 
estadístico individual y grupal”, 
indicó.

Por su parte, el presidente de 
la DPOSS, Cristian Pereyra, expli-
có que el Ente viene participando 
activamente de estos encuentros, 
“en el convencimiento de que los 
mismos resultan fundamentales, 
no sólo para ratificar la profe-
sionalidad de nuestros agentes, 
sino también para que nuestro 
laboratorio valide el instrumental 
utilizado en la determinación de 
parámetros fisicoquímicos y bac-
teriológico del agua”.

Finalmente mencionó que “es 
primordial la permanente capaci-

tación, el intercambio de expe-
riencias con otras provincias y 
el monitoreo sobre los procesos 

de control de calidad del agua para 
la mejora continua de los servicios 
brindados”.
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“ES UNA GRAN NOTICIA PARA 
EL PAIS Y PARA LOS FAMILIARES 
DE NUESTROS COMPAÑEROS 

En el marco del cincuente-
nario de Tolhuin y tras conme-
morarse el día del periodista, el 
Intendente Daniel Harrington 
destacó el trabajo de hombres 
y mujeres que tuvieron su paso 
por los medios de comunicación 
locales. 

“Al cumplir la ciudad 50 años, 
quisimos hacer más amplio el 
agasajo, poder ir a buscar e invi-
tar a aquellos que en algún pun-
to marcaron la comunicación y 
el trabajo de prensa a lo largo de 
la historia de Tolhuin”, expresó.

En las instalaciones de la Casa 
de la Cultura  se vivió una tarde 
amena de memoria y reflexión, 
entregando presentes y recono-
cimientos por la labor periodís-
tica en sus diferentes formatos.

“La idea fue poder contar 
anécdotas de cómo empezó la 
difusión y visibilizar la vida insti-
tucional, política y social de esos 
años. No sólo es divertido reme-
morarlas sino que también habla 
de cómo fuimos creciendo como 
ciudad, todos desde su mirada 

El Gobierno nacional confirmó 
que a partir del próximo mes se re-
tomarán los vuelos regulares desde 
la Argentina hasta las Islas Malvinas, 
suspendidos hace dos años y de ma-
nera unilateral por la ilegitima admi-
nistración británica que ocupa el ar-
chipiélago.

Los vuelos habían sido suspendi-
dos desde Marzo del 2020 por las res-
tricciones impuestas por la Pandemia 
del Covid-19, y ahora, tras dos años 
de reclamos por parte de Argentina, 
volverán a abrirse a partir de este 2 de 
Julio.

El secretario de Asuntos de Mal-
vinas Daniel Arias comentó “Esta 
es una gran noticia, no solo para el 
país, sino para aquellos familiares de 
nuestros compañeros caídos que po-

sobre lo qué pasó en aquellos pri-
meros años hasta hoy”, manifestó 
el Intendente.

Y continuó: “Era importante 
juntarnos con todos, desde los 
medios del entretenimiento, la 
información, la opinión política, 
y aquel que en un punto desde su 
visión de comunicador y su esen-
cia iba trabajando en aspectos 
también culturales”.

Para finalizar, agregó: “Todos y 
todas de alguna manera hicieron 
su aporte para ver crecer este lu-
gar, fueron la voz viva y presente 
de este relato histórico, que forma 
parte de la construcción de nues-
tra identidad, eso es más que im-
portante”.

Acompañaron la jornada el 
Concejal Matías Rodríguez, la 
Secretaria de Gobierno Ana Pau-
la Cejas, el Secretario de Planifi-
cación y Desarrollo Urbano Arq. 
Carlos Bargetto, el Secretario de 
Legal y Técnica, Dr. Alexis Solís, y 
la Coordinadora de Asuntos Insti-
tucionales Gimena Contreras.

OBRAS PÚBLICAS 
TOLHUIN USHUAIA 

HARRINGTON BRINDÓ 
RECONOCIMIENTO A 
TRABAJADORES DE PRENSA

CAPACITARON A EMPRENDEDORES EN VENTAS POR INTERNET

El subsecretario de Desarrollo 
Comunitario Municipal, Pablo Pé-
rez explicó que “esta capacitación 
se realizó en el marco de los progra-
mas que se desarrollan en la Plata-
forma País Digital que depende de 
la Jefatura de Gabinete de la Nación.

“Hemos podido capacitar a veci-
nos y vecinas de la ciudad a pedido 
de muchos de ellos y ellas, ya que la 
selección de las capacitaciones se 
definen con la participación de to-
dos, lo que nos permite fortalecer 
el autodiagnóstico de las y los em-
prendedores”, dijo Pablo Pérez.

Agregó que “es un trabajo muy 
importante y que realizamos, año 
tras año, desde Punto Digital de la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sa-
nitarias y Derechos Humanos”. En 

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante una capacitación de ‘Venta por Internet: Marketing digital para emprender’, el 
pasado martes en Punto Digital. 

tal sentido, el Subsecretario de De-
sarrollo Comunitario indicó que “es 
un espacio que se consolida tanto 
en la recreación como en la capa-
citación y que a lo largo de los go-
biernos municipales del intendente 
Walter Vuoto hemos podido desa-
rrollar”.

Contó, por último, que “esta ar-
ticulación con el gobierno nacional 
permite un mayor acceso a las tec-
nologías y a los proceso productivos 
y a la posibilidad de pensar en que 
los vecinos y vecinas de la ciudad 
puedan alcanzar sus objetivos indi-
viduales, desarrollar sus proyectos 
de vida, junto a una Municipalidad 
que fortalezca y acompañe sus em-
prendimientos”.

USHUAIA

drán volver a visitar la tumba de sus 
seres queridos”. Y remarcó “Más allá 
de este gran avance, todavía segui-
mos con las restricciones migratorias 
que impone el ilegitimo gobierno de 
las islas para los visitantes Argentinos 
como son el tiempo de permanencia 
y el ingreso con pasaporte.”

Por su parte la Subsecretaria de 
Relaciones Internacionales, Asuntos 
Antárticos y Malvinas Cecilia Fiocchi 
agregó “Estas condiciones son las que 
el gobierno está buscando revertir so-
licitando la reapertura de negociacio-
nes entre el Reino Unido y la Argenti-
na, así como también el ingreso de un 
vuelo regular desde nuestro territorio 
con nuestra empresa de bandera Ae-
rolíneas Argentinas”.
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“EN LA TEMPORADA 2022 FUIMOS EL PUERTO DE MAYOR 
MOVIMIENTO DE SUDAMÉRICA”

Durante la conferencia también 
expusieron los representantes de la 
Comisión Interamericana de Puer-
tos, destacando la complementarie-
dad de todos los países en cuanto a 
la conectividad, principalmente en 
la actividad de los cruceros.

“Se puede ver cómo trabajan los 
otros puertos, qué técnicas nuevas 
desarrollan, cómo se implementan 
nuevos protocolos, cuál es la visión 
desde el punto de vista de los nue-
vos cruceros y cuál es la expectati-
va que tiene cada uno de los países, 
porque en las rutas oceánicas no 
hay exclusividad de puertos sino 
complemento de todos. Si uno de 
ellos no existe, la línea no funciona”, 
explicó Murcia.

Cabe destacar que, durante la 
pandemia, Brasil cerró sus fronte-
ras, dejando sólo los cruceros para 
la navegación interior, lo que ge-
neró que las líneas de cruceros no 
llegaran a Sudamérica, porque los 
puertos brasileros son, en este caso, 
complementarios.

Por lo tanto, y en el caso de los 
cruceros bioceánicos, todos los 
puertos se complementan, si un 
país no abre su puerto, la línea de 
cruceros no continúa. “Si la Repú-
blica Argentina no participa en una 
línea de cruceros, el crucero tendría 
que hacer Montevideo-Punta Are-

Lo afirmó el presidente de la Dirección Provincial de Puertos, Roberto Murcia, luego de exponer la situación del Puerto de 
Ushuaia en la primera jornada de la IV Conferencia Hemisférica sobre Hidrovías, Puertos Interiores y de Cruceros realizada 
en el Centro Cultural Kirchner.

Licitación Pública Nº 03/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PUBLICA N° 
03/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MATERIALES ELÉCTRICOS PARA 
REPOSICIÓN DE STOCK PAÑOL DISTRIBUCIÓN DE LA DPE”, TRAMITADO BAJO 
EXPEDIENTE D.P.E. N° 71/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 10.525.000,00.

FECHA DE APERTURA: 22 DE JUNIO  DE 2022 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 22 DE JUNIO DE 2022 - HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE 
N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL 
DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL 
FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA 
DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA 
PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS– LASSERRE N°218- USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO.

PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR

REPÚBLICA ARGENTINA

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA

PTOVINCIALES

nas”, advirtió Murcia.
Ya agregó: “La particularidad que 

presentó Tierra Del Fuego, involu-
crándolo en el sistema de cruceros 
bioceánicos, es el Crucero Antárti-
co, que es casi exclusivo del puerto 
de Ushuaia como puerta de entrada 
a la Antártida”.

“Veníamos de temporadas nor-
males hasta el 2019-2020. Después 
por la pandemia se suspendió la 
temporada 2021. En la temporada 
2022 fuimos el Puerto de mayor mo-
vimiento de Sudamérica, con 230 
recaladas”, aseguró.

“Ahora la perspectiva a nivel 

mayor crecimiento económico”, se-
ñaló el funcionario. “Tenemos que 
estar preparados para recibir esa 
cantidad de turistas, me refiero no 
sólo al puerto sino a la misma ciu-
dad de Ushuaia”, concluyó.

mundial del crecimiento de la pues-
ta en marcha de todas las empresas 
es de 570 recaladas, la triplicamos. 
Todos los puertos están incremen-
tando la cantidad de recaladas, lo 
que se traduce en más turismo y 
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LEY 19.640: HISTORIA, 
ACTUALIDAD Y FUTURO A 50 
AÑOS DE SU SANCIÓN

El miércoles 15 de junio se rea-
lizará una Jornada de divulgación 
e intercambio para conmemorar 
los 50 años de la sanción de la Ley 
19.640.  La actividad es organizada 
por la UNTDF, la UTN-FRTDF, el 
Gobierno Provincial y el Munici-
pio de Río Grande.

Bajo el nombre “Medio Siglo 
de la 19.640: Historia, actualidad 
y futuro del régimen de promo-
ción económica y fiscal”, el 15 de 
Junio se realizará una Jornada de 
divulgación e intercambio organi-
zadas por la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur  (UNTDF), 
la Universidad Tecnológica Nacio-
nal, Facultad Regional Tierra del 
Fuego (UTN-FRTDF), el Gobierno 
de la Provincia el Municipio de Río 
Grande. Las actividades se desa-
rrollarán en las instalaciones de la 

El Centro de Rehabilitación 
Municipal festeja un año más 
y ofrecerá una jornada de 
disertaciones, este jueves 9 
de junio. Los temas a tratar 
serán la conformación de los 
equipos interdisciplinarios de 
rehabilitación; consejos para 
favorecer la autonomía en las AVD 
(Actividades de la Vida Diaria); y 
transferencias, traslados y manejo 
del paciente en su domicilio. 
Son abiertas a la comunidad, 
y destinadas especialmente a 
familias de personal de salud y 
familiares de personas con algún 
tipo de discapacidad. 

Este jueves 9 de junio el 

Centro de Rehabilitación “Mamá 
Margarita” cumple 25 años al 
servicio de los y las riograndenses. 
En ese marco, se ofrecerán 
diversas charlas abiertas a toda 
la comunidad, vinculadas a 
temáticas referidas a los procesos 
de rehabilitación. 

A las 12:30 horas, comenzará la 
disertación sobre “Conformación 
de los equipos interdisciplinarios 
de rehabilitación”, a cargo del Jefe 
de Departamento del Servicio de 
Adultos, Lic. Emiliano Moreno.

Luego, a las 14 horas, los 
participantes recibirán “Consejos 
para favorecer la autonomía en las 
actividades de la vida cotidiana”, 
charla que será brindada por las 
terapistas ocupacionales, Lic. 
Melisa Barthel y Lic. Stefanía Sosa. 

Finalmente, a partir de las 
16:00, el Jefe de Departamento 
del Banco Municipal de Ayudas 
Técnicas, Lic. Christian Jazmín, 
ofrecerá una capacitación sobre 
“Transferencias, traslados y 
manejo del paciente en su 
domicilio”.

Las charlas son para todo 
público, especialmente destinadas 
a las familias de personas con 
algún tipo de discapacidad y del 
personal de salud. Cabe destacar 
que no requieren de inscripción 
previa, las y los interesados 
podrán acercarse al Centro de 
Rehabilitación Mamá Margarita 
(Don Bosco 1489) este 9 de junio, 
en el horario de la charla a la que 
desea asistir.   

De esta manera, la Secretaría de 
Salud Municipal festeja un nuevo 
aniversario de este espacio que, 
en estos años de trayectoria, se ha 
convertido en un lugar esencial de 
salud y en modelo a seguir en toda 
la región, por su infraestructura; su 
calidad profesional y de servicio; y 
sus características, que lo hacen 
único en toda la Patagonia.

OBRAS PÚBLICAS 
SE REALIZARÁN CHARLAS POR 
EL 25º ANIVERSARIO DEL “MAMÁ 
MARGARITA” 

Biblioteca de la UTN-FRTDF, en la 
ciudad de Río Grande, cita en Islas 
Malvinas 1650.

A través de diferentes mesas y 
paneles, especialistas de distintas 
disciplinas de ambas universida-
des, del CONICET, funcionarios 
del gobierno provincial y munici-
pal a cargo de áreas de vinculación 
directa con el ámbito productivo, 
y expositores del sector gremial, 
político y empresarial analizarán 
y debatirán en torno al pasado, la 
actualidad y el futuro del régimen 
de promoción económica de ma-
yor continuidad en la historia ar-
gentina.

La jornada se realizará de 09.30 
horas a 18hs, será abierta a todo 
público y se acreditará a los asis-
tentes con el certificado corres-
pondiente.

UNTDF RÍO GRANDE
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VUOTO RECIBIO AL EQUIPO DE GIMNASIA ARTISTICA

Guillermo Navarro destacó que 
“en el encuentro estuvo el intenden-
te junto a la profesora y profesor a 
cargo de Gimnasia Artística del IMD 
y a los integrantes de todo el equi-
po. Hace 15 días tuvimos un primer 
encuentro en el que participaron 
todas las escuelas de gimnasia ar-
tísticas de la ciudad y el balance era 
muy positivo. En poco tiempo, esta-
mos al mismo nivel que las escuelas 
que llevan mucho tiempo trabajan-
do”.

“Hay un gran compromiso de las 
mamás y papás de estos chicos para 
que puedan llevar adelante este es-
pacio en el Instituto, así como de 
los docentes. Vamos a seguir traba-
jando para que los chicos tengan 
la posibilidad de tener una escuela 
municipal deportiva, que no pasa 
en otros lugares. Que hoy tiene pre-
sencia en la ciudad y que esperamos 
que tenga proyección nacional”, 
destacó Navarro. 

Asimismo, explicó que “los 
alumnos y alumnas que participan 
tienen entre 4 y 12 años. Las fami-
lias nos han pedido ampliar la edad, 
sobretodo por la contención que 
genera la escuela para los jóvenes, y 
para que tengamos participación en 
los Juegos Evita”.

Sobre el encuentro, Navarro des-
tacó que todo el equipo pudo co-
nocer a Renata Godoy “escuchar su 
historia, como entrena a veces con 
mucho frio, con nieve y hoy es cam-
peona nacional de atletismo”, lo que 
demuestra que “con esfuerzo y tra-
bajo, esta Escuela Municipal puede 
traer resultados desde lo deportivo 
y desde lo humano. Porque más allá 
de que uno entrena, también logra 
resultados en lo competitivo”.

LAS CAMPEONAS RENATA
 GODOY Y ANTONELLA OJEDA

El intendente también estuvo en 
sede municipal con las campeonas 
Antonella Ojeda y Renata Godoy, 
ambas atletas del IMD. 

Renata Godoy, campeona en los 
400 metros con vallas del 52° Cam-
peonato Nacional U20 y medallista 

En sede de la Intendencia municipal, el intendente Walter Vuoto acompañado por el Presidente del Instituto Municipal de 
Deportes (IMD), Guillermo Navarro recibió a los y las integrantes y docentes de la Escuela Municipal de Gimnasia Artística. 

de plata en los 400 metros con vallas 
de los Juegos Suramericanos de la 
Juventud Rosario 2022, señaló que 
“en cuanto a resultados, asi como 
en las marcas venimos muy bien. 
Ahora se viene el Sudamericano y 
el Nacional de mi categoría, así que 
metiéndole a este objetivo”.

“El entrenamiento es siempre 
en la ciudad de Ushuaia y unos días 
antes viajamos para adaptarnos a la 
pista en la que vamos a competir. Yo 
comencé en Mini Atletismo en la Es-
cuela Municipal y sigo entrenando 
en este espacio. Hoy el intendeNte 
nos felicitó por el resultado obteni-
do y nos brindó todo su apoyo des-
de el Municipio para las próximas 
fechas que tenemos por delante” 
destacó Renata Godoy.   

Por su parte, Antonella Ojeda, 
campeona nacional de la copa de 
clubes U16, contó que “comenzó a 
entrenar desde muy chica en la Es-
cuela Mini del Municipio con la pro-
fe Ivone y Julia” y sobre el encuentro 
con el intendente, señaló que “estu-
vimos conversando sobre el deporte 
y los nuevos torneos que se vienen 
en el año. Nos felicitó por los logros 
obtenidos y es muy buena onda”.

“En julio tengo un torneo de 
combinado subnacional, junto a 
Renata Godoy, después tengo los 
Juegos Evita y los EPADE, así que 
una agenda cargada”, informó Oje-
da.

Por último, el Presidente del 
IMD, Guillermo Navarro destacó 
que “hoy el Instituto es un gran club 
de la ciudad, en el que nutrimos a 
los distintos clubes y federaciones. 
Recordábamos con Lucas Doffo de 
ir hace unos años a los juegos de la 
Araucanía; y Tierra del Fuego era la 
última provincia. Y más allá del es-
fuerzo, del compromiso y del traba-
jo de los profesores y dirigentes que 
estuvieron a lo largo del tiempo, 

hoy el atletismo de la ciudad está de 
igual a igual en las posibilidades de 
hacer podio ante cualquier selec-
ción de la Patagonia argentina y chi-
lena. Esto es resultado del trabajo y 

ASIMISMO, EXPLICÓ 
QUE “LOS ALUMNOS 

Y ALUMNAS QUE 
PARTICIPAN TIENEN 
ENTRE 4 Y 12 AÑOS. 

LAS FAMILIAS NOS HAN 
PEDIDO AMPLIAR LA 

EDAD, SOBRETODO POR 
LA CONTENCIÓN QUE 
GENERA LA ESCUELA 
PARA LOS JÓVENES, Y 
PARA QUE TENGAMOS 
PARTICIPACIÓN EN LOS 

JUEGOS EVITA”.

USHUAIA

del esfuerzo de los profes y también 
de la dedicación y del bajo perfil que 
tienen nuestros atletas, que más allá 
de la corta edad, tienen un compro-
miso enorme con el deporte”.
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REUNIÓN CON TAXIS Y REMISES 
POR EL PROYECTO “MOVILIDAD 
INFANTIL SEGURA”

El Gobierno de Tierra del Fuego 
realizó una reunión informativa 
este miércoles con las asociacio-
nes civiles de taxis y remises de Río 
Grande, con el objetivo de avanzar 
con el proyecto “Movilidad infantil 
segura”. 

Tras el acuerdo realizado el pa-
sado 6 de junio en el Concejo De-
liberante, donde los concejales de 
la ciudad de Río Grande recibieron 
a los funcionarios del gobierno 
de la provincia que presentaron 
este proyecto, la Subsecretaría de 
Seguridad Vial del Ministerio de 
Gobierno, Justicia y Derechos Hu-
manos, en conjunto con la Agen-
cia Nacional de Seguridad Vial 
(ANSV), y en articulación con la 
Secretaría de Representación Po-
lítica del Gobierno, realizaron una 
reunión con las distintas asocia-
ciones de taxis y remises de Río 
Grande para informar el funcio-
namiento del proyecto de “Siste-
ma de Retención Infantil”, el cual 
tiene por objetivo proveer el tras-
lado de menores en automóviles 
de diferentes empresas de taxis y 
remises de la provincia. 

Al respecto, el Secretario de Pro-
tección Civil, Daniel Facio, remar-
có que “en esta primera instancia 
buscamos informar y concientizar 
sobre la importancia de contar con 
estas medidas de seguridad, cree-
mos que estas iniciativas de segu-
ridad son vitales para nuestra pro-
vincia” y además agregó: “A partir 
de julio aproximadamente se hará 
presente en la provincia personal 
de la ANSV, quienes realizarán una 
capacitación sobre los sistemas 
de retención y a partir de ello, se 
distribuirán de manera gratuita a 
cada una de las asociaciones”. 

Por su parte, Walter Garay, Se-
cretario de Coordinación Política, 
comentó que “es importante re-
marcar que a partir de esta inicia-

El Concejo Deliberante ratificó 
por voluntad unánime el Decreto 
Municipal remitido por el Ejecutivo 
que establecía una nueva prórroga 
del servicio de recolección de resi-
duos sólidos urbanos para la ciudad 
de Ushuaia, con la modificación 
que reduce lo pretendido por el Eje-
cutivo de 12 a 6 meses la extensión 
del contrato, e incluyó en el servicio 
a dos nuevos sectores de la ciudad. 

La decisión se tomó en el mar-
co del desarrollo de una nueva se-
sión ordinaria del ciclo legislativo 
2022 llevada adelante este miérco-
les, donde se analizaron más de 40 
asuntos. A través de la aprobación 
de esta ordenanza, el Concejo auto-
riza por segunda vez al Municipio a 
establecer una nueva prórroga del 
contrato administrativo en curso 
de ejecución para la prestación del 
Servicio de Gestión Integral de Re-
siduos Sólidos Urbanos a favor de la 
empresa Agrotécnica Fueguina, que 
fuera suscrito en marzo de 2014. 

En el encuentro, el presidente 
del Parlamento local, Juan Carlos 
Pino, hizo referencia a esta decisión 
explicando que “de acuerdo a los 
consensos, proponemos llevarlo a 
6 meses”, para acompañar la solici-
tud del Ejecutivo y evitar “dejar a la 
ciudad sin servicio de recolección”. 

A su vez, Pino abogó por la nece-
sidad de que se resuelva el armado 
del pliego licitatorio, remarcando 
que “personalmente me he juntado 
con autoridades municipales don-

tiva, los usuarios podrán solicitar a 
la empresa de taxi o remis un móvil 
provisto de la silla infantil, es por 
eso que el éxito de esta iniciativa 
depende en gran parte de que la 
población solicite y tome concien-
cia sobre la importancia de usar el 
servicio” y agregó: “apostamos a la 
seguridad de todos y en principio 
a generar un cambio cultural para 
que todos los menores viajen den-
tro de cualquier vehículo bajo un 
sistema de retención que los ase-
gure”.  

Por su parte, Griselda Fuen-
tes, presidenta de la asociación 
que nuclea a los trabajadores de 
taxis y remises manifestó: “En la 
reunión nos informaron en qué 
consiste esta propuesta, que nos 
invita a tomar consciencia sobre el 
tema, pero que no es obligatorio. 
Por nuestra parte, ahora nos resta 
volcar esta información a nuestros 
compañeros y analizar luego cómo 
seguir” y para finalizar agregó: 
“También estamos trabajando con 
el Gobierno de la Provincia con 
respecto a abaratar el costo para 
el transporte público, entre otros 
proyectos con los que esperamos 
seguir avanzando”. 

Participaron de las distintas re-
uniones, los concejales del bloque 
FORJA en Río Grande, Javier Cali-
saya y Miriam “Laly” Mora, Diego 
Lassalle, por parte del Gobierno 
provincial, el Secretario de Coor-
dinación Política, Walter Garay; el 
Secretario de Protección Civil de la 
Provincia, Daniel Facio; la Directo-
ra Provincial de Asistencia Legal a 
la Comunidad, Luciana Oyarzún 
y Sergio Gamarra, Director Gene-
ral de Planificación de Transporte 
y Seguridad Vial de la Provincia. 
Además participaron asociaciones 
de remises y taxis de la ciudad de 
Río Grande.

OBRAS PÚBLICAS 
RÍO GRANDE

PRORROGARON EL SERVICIO DE 
RECOLECCIÓN POR SEIS MESES  

USHUAIA

de informaron que está avanzado”, 
y que actualmente se encuentra en 
el área de Medio Ambiente donde 
“también hemos requerido infor-
mes y solicitudes para continuar 
con el pliego”. 

Sobre este tema, el concejal del 
bloque MPF, Ricardo Garramu-
ño, instó al Municipio a acelerar el 
proceso licitatorio, asegurando que 
desde su banca “vamos a acom-
pañar el proyecto, pero por última 
vez”, ya que como manifestó el con-
cejal Pino, “no podemos dejar a la 
ciudad sin recolección”. 

Por otra parte, a solicitud de la 
concejala del Frente de Todos-PJ, 
Laura Avila, y a través de la incorpo-
ración de dos artículos al proyecto 
de ordenanza, se estableció la ex-
tensión del servicio de recolección 
domiciliario y voluminoso a dos 
nuevos sectores de la ciudad com-
prendidos en el barrio Felipe Varela 
y la totalidad del barrio Identidad 
Fueguina. 

Por último, desde la banca del 
bloque De la Ciudad, el concejal Ja-
vier Branca adelantó su intención 
de convocar a funcionarios de las 
áreas intervinientes para que brin-
den informes sobre los avances. 

Cabe recordar que se establece 
que la prórroga entra en vigencia a 
partir del vencimiento de la última, 
aprobada en sesión por la Institu-
ción legislativa en noviembre del 
ciclo legislativo pasado.
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LA NOCHE MÁS LARGA TENDRÁ 
ENTRE 12 Y 15 PRESENTACIONES 
ARTÍSTICAS POR DÍA

Este fin de semana comienza la 
Fiesta Nacional de la Noche Más 
Larga. Desde la Secretaria de Cul-
tura y Educación de la Municipa-
lidad de Ushuaia, explicaron que 
la entrada será libre y gratuita, por 
orden de llegada, hasta colmar la 
totalidad del espacio. 

“También tendremos una pan-
talla gigante afuera del Microesta-
dio, que permitirá ver todo lo que 
sucede adentro”, dijo la Secretaria 
de Cultura municipal Belén Moli-
na, por Radio Nacional Ushuaia.

Y agregó: “va a participar mu-
chísima gente, por eso articula-
mos el recurso de la pantalla. La 
Televisión Pública Fueguina va a 
transmitir a toda la provincia, Ca-
dena 3 también hará la cobertura. 
El alcance va a ser impresionante y 

El subsecretario de Comercio 
de la Provincia, Jaime Alderete, 
afirmó que “de los 1.300 productos 
de la canasta básica solo se está 
cumpliendo un 50%”.

“Mes a mes se va actualizando 
un 3% aproximadamente, cuando 
esto ocurre salimos a controlar, 
pero si los productos no están en 
góndola, no podemos sancionar 
al comercio”, dijo Alderete por FM 
Del Pueblo.

“El programa de Precios 

OBRAS PÚBLICAS 
PRECIOS CUIDADOS: SÓLO HAY UN 
50% DE PRODUCTOS 

la idea es que pueda aprovechar la 
mayor cantidad de gente posible”.

Sobre la conformación de la 
grilla, explicó que “el proceso de 
selección siempre está atado a la 
disponibilidad de los artistas. Des-
pués de dos años sus agendas se 
han cargado muchísimo. Hay al-
gunos que tienen ganas de estar en 
Ushuaia. El misticismo de nuestra 
ciudad hace que muchos quieran 
venir”.

Por último, fue consultada por 
la oferta gastronómica y narró que 
“tendremos más de 110 puestos 
repartidos entre las noches. Los 
chicos hoy tienen muchos gastos 
inherentes a la finalización de su 
cursada, por lo que nos estaremos 
acompañando”.

USHUAIA PROVINCIALES

Cuidados entró en vigencia en 
abril y se vence en julio, vamos 
a ver cómo siguen las medidas”, 
señaló el funcionario.

A nivel provincial, comentó 
“continuamente estamos 
dialogando con distintos 
comercios locales de fruta, 
verdura y carnicerías para poder 
llegar a un acuerdo de precios”.

“Ya hemos pactado con 4 o 5 
comercios para poder darle una 
alternativa a los vecinos”, informó.
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LLEGA EL GAS NATURAL AL 
BARRIO ALTOS DE MONTAÑA

La obra de la red de gas para 
el barrio Altos de la Montaña está 
lista, la empresa Camuzzi hizo 
la prueba de hermeticidad y dio 
positivo”, dijo en AIRE LIBRE FM 
Carlos Bargetto, secretario de Pla-
nificación y Desarrollo Urbano 
del Municipio de Tolhuin. Ahora 
falta el traspaso administrativo 
hacia la firma y después se hará la 
conexión a la red de gas.

La Secretaría de Comercio In-
terior publicó los nuevos precios 
trimestrales en el marco del pro-
grama nacional Cortes Cuidados, 
ante la fuerte presión de los frigo-
ríficos. Todo esto se produce con 
base a la renovación del acuerdo 
de Precios Cuidados.

El Gobierno publicó este miér-
coles 8 de junio la actualización 
de la lista de Precios Cuidados, 
que incluye cerca de 1.300 pro-
ductos, con un incremento pro-
medio de 2,2%. El exsecretario de 
Comercio, Roberto Feletti, había 
dejado pactada una pauta de au-
mentos de 6,3% hasta el próximo 
7 de julio.

Luego del ajuste mensual pro-
medio del 2,3% de mayo, ahora se 
aplicó un 2,23%.

El cronograma estimaba un 
1,71% para julio. En cuanto a los 
cortes de carnes populares, el Go-
bierno autorizó subas de los valo-
res precios que llegan al 6,4%.

El funcionario sostuvo que “se 
beneficiarán las familias que re-
siden en 145 lotes”.

Acotó el entrevistado que 
“ahora se deberán hacer los trá-
mites administrativos con Ca-
muzzi para hacer las conexio-
nes”, al tiempo que adelantó que 
este lunes pasado “se firmó el de-
creto e iniciamos la veda invernal 
para las obras públicas”.

Tras ello, la Secretaría de Co-
mercio Interior publicó los nue-
vos valores de siete cortes popu-
lares de carne que, incluyen la 
tirada de asado, el matambre, el 
vacío, la falda, la tapa de asado, la 
nalga y la paleta.

Si bien los aumentos son tri-
mestrales, cada mes, el Gobierno 
cierra un aumento acordado para 
cada canasta de productos.

Cabe destacar que, en la región 
patagónica hay un diferencial del 
6% y que los cortes disponibles no 
tienen hueso.

Los cortes de carne se en-
cuentran disponibles de lunes a 
viernes en más de 1.000 bocas de 
expendio de todo el país: Jumbo, 
Corto, Plaza Vea, Carrefour, Dis-
co, La Anónima, Walmart, Día, 
Changomas, Makro, Vital y las 
carnicerías adheridas a la Unión 
de la Industria Cárnica Argentina 
(UNICA) y al consorcio de expor-
tadores ABC.

AUTORIZARON AUMENTOS EN LOS 
CORTES POPULARES DE CARNE

TOLHUIN PRECIOS CUIDADOS
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Técnicos de la Fuerza Aérea Ar-
gentina y del Instituto Nacional de 
Tecnología Agropecuaria (INTA) 
pusieron en marcha cultivos de 
dos variedades de lechuga, rúcula 
y perejil en el Módulo Antártico de 
Producción Hidropónica (MAPHI) 
instalado en la Base Antártica Con-
junta Marambio, con el objetivo 
de abastecer de vegetales frescos a 
la dotación de ese emplazamiento 
casi inaccesible entre los meses de 
abril y noviembre.

El proyecto, que comenzó a pro-
ducir las primeras verduras frescas a 
mediados de mayo a partir de una 
prueba iniciada para evaluar el fun-
cionamiento y calibrar los sistemas, 
se espera que a fines de junio se en-
cuentre plenamente operativo.

La producción es posible gracias 
a la implementación de una técnica 
de producción en la que se cultiva 
sin suelo, en un medio líquido a tra-
vés del cual se entregan los elemen-
tos nutritivos a las plantas; entre sus 
principales cualidades se destacan 
la eficiencia en el uso del agua, alta 
compatibilidad con el automatismo 
del proceso productivo y la optimi-
zación de uso de espacios peque-
ños, pudiéndose implementar la 
producción de los cultivos en luga-
res con suelos de mala calidad, baja 
disponibilidad de agua, o con con-
diciones climáticas adversas para la 
producción como las que presenta 
el ambiente antártico.

El jefe del Proyecto MAPHI por 
parte del Comando Conjunto An-
tártico (CoCoAntar) es el vicecomo-
doro Federico Vassallo, y también 
forman parte del mismo el investi-
gador del INTA y de la Universidad 
Nacional de la Patagonia Austral 
(UNPA), Jorge Birgi, y el suboficial 
auxiliar Cesar Ismael Araujo Prado, 
encargado de la división Prevención 
de Accidentes, Seguridad e Higiene 
y Ambiental del CoCoAntar.

Araujo Prado afirmó, en diálogo 
con Télam, que “el proyecto está or-
ganizado en tres pilares fundamen-
tales, un módulo de producción 
MAPHI M5 H instalado en la base 
Marambio, un panel de control y 
monitoreo que mediante telemetría 
informa las condiciones de produc-
ción y el estado del sistema, y un 
programa de capacitación para los 
operarios del Cocoantar encargados 
de producir”.

“El módulo se encuentra instala-
do en un clima polar antártico, con 
un fotoperiodo extremo y tempera-
turas máximas medias que en julio 
pueden llegar a los -11°C y descen-
der hasta los -20°C; para superar 
estas limitantes el módulo cuenta 
con la posibilidad de controlar la 
intensidad de luz y la cantidad (ho-
ras totales) entregada a las plantas”, 
indicó.

El militar señaló que “en su inte-
rior se controla la temperatura ajus-
tada a niveles óptimos para facilitar 

LA ARGENTINA PRODUCIRÁ VERDURAS EN LA ANTÁRTIDA
El proyecto, puesto en marcha por Técnicos de la Fuerza Aérea Argentina y del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria, 
busca abastecer de vegetales frescos a la dotación de la base conjunta.

el crecimiento, y se aportan la totali-
dad de los elementos nutrientes ne-
cesarios para el normal desarrollo 
de los cultivos”.

“Para el seguimiento de las con-
diciones de producción, se instala-
ron cámaras de alta definición que 
fotografían diariamente los culti-
vos, sensores de temperatura y hu-
medad relativa, sensores de pH y 
conductividad eléctrica, sensores 
ultrasónicos de nivel para relevar la 
cantidad de agua, soluciones dispo-
nibles y su temperatura”, detalló.

Además, el sistema es capaz de 
relevar el consumo eléctrico y es-
tabilidad de la línea, la cantidad 
de agua que ingresa y el caudal de 
entrega a cada línea de producción. 
En cuanto a la seguridad, el sistema 
puede detectar derrames, humo y 
llamas, e informar de la situación a 
los operarios y a los nodos de mo-
nitoreo para solucionar eventuales 
problemas en el menor tiempo po-
sible.

Toda la electrónica del módulo 
fue diseñada y fabricada específi-
camente para el proyecto, contem-
plando la disponibilidad local de 
componentes y las capacidades dis-
ponibles en el lugar.

Desde la Base Marambio, Jorge 
Birgi, investigador del INTA Santa 
Cruz, quien se encuentra junto con 
su colega Boris Díaz en el módulo 
hidropónico a cargo del desarrollo 
de las plantas, destacó que “el traba-
jo es muy intenso y lo vivimos con 
mucho entusiasmo porque estamos 
produciendo las primeras plantas 
hortícolas de la Antártida Argenti-
na”.

De acuerdo con Birgi, están en 
plena finalización de la última de 
tres etapas: “Hicimos las pruebas 
hidráulicas del sistema de produc-
ción, instalamos el sistema de te-
lemetría y calibramos los sensores 
para el seguimiento de los cultivos”, 
detalló, y explicó que “con la prime-
ra siembra se están probando los 
sustratos, las semillas y la respuesta 
de las plantas a la solución nutriti-
va”.

Por su parte, Boris Díaz, referen-
te de agua en el INTA Santa Cruz, 
evalúa la calidad de la misma que 
ingresa al módulo para, luego, uti-
lizar ese recurso como base para lo 
que son las soluciones nutritivas 
que también formula el especialista.

Ambos investigadores del INTA 
se encuentran en la Base Marambio 
a cargo del seguimiento del desa-
rrollo de las plantas, lo que impli-
ca el ajuste de los manejos de luz 
y soluciones nutritivas, así como la 
evaluación de las condiciones de las 
instalaciones hídricas y la calibra-
ción de los sensores necesarios para 
monitorear el funcionamiento del 
sistema productivo.

El MAPHI comprende un siste-
ma de cultivo hidropónico sin suelo 
y puertas adentro de un contene-

dor marítimo de 6 metros de largo 
acondicionado con un sistema de 
aislamiento tricapa y con calefac-
ción a base de energía eléctrica para 
soportar las bajas temperaturas del 
continente blanco.

Con respecto a los insumos bio-
lógicos, se trabajó con semillas cer-
tificadas y tratadas para garantizar 
su inocuidad, seleccionadas priori-
zando su resistencia a las bajas tem-

INTERÉS GENERAL

peraturas.
Las especies elegidas responden 

a la demanda de alimentos de la 
base, ya que el objetivo principal de 
la propuesta es mejorar la alimen-
tación del personal civil y militar de 
las dotaciones que allí operan.

El MAPHI comprende un siste-
ma de cultivo hidropónico sin sue-
lo y puertas adentro de un contene-
dor marítimo acondicionado.

Licitación Pública 06/22  
“CONFITERIA TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo 
y Producción, llama a LICITACIÓN PÚBLICA Nro 06/22, “CONFITERIA 
TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS TREINTA Y CINCO MILLONES 
CUATROCIENTOS MIL CON 00/100 ($ 35.400.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA  07 DE JULIO DEL 2022, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 07 DE JULIODEL 
2022,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: 
sec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar
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La Cámara de Diputados emi-
tió este martes dictamen sobre un 
proyecto de ley que busca garanti-
zar la “formación integral respec-
to de la Cuestión Malvinas para 
las personas que se desempeñen 
en la función pública” y otro para 
colocar la frase “Las Malvinas son 
Argentinas” en todos las depen-
dencias del Estado.

El texto para capacitar sobre 
la cuestión Malvinas -aprobado 
en noviembre pasado por unani-
midad en la Cámara alta- recibió 
dictamen en primer término en el 
marco de ese plenario de comisio-
nes de Relaciones Exteriores y de 
Presupuesto y Hacienda, que pre-
siden respectivamente los diputa-
dos oficialistas, Eduardo Valdés y 
Carlos Heller.

Se trata de un proyecto que 
impulsa la capacitación obligato-
ria, periódica y permanente so-
bre Malvinas a todas las personas 
que se desempeñen en la función 
pública en todos sus niveles y je-
rarquías en los poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial de la Nación.

En sus lineamientos generales, 
el proyecto contempla la informa-
ción referida a los argumentos his-

Se trata de un proyecto que impulsa la capacitación obligatoria, periódica y permanente sobre Malvinas a todas las personas 
que se desempeñen en la función pública en todos sus niveles y jerarquías en los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de 
la Nación.

AVANZA EL PROYECTO PARA CAPACITAR A 
FUNCIONARIOS PÚBLICOS SOBRE LA CAUSA 

SOBERANÍA

tóricos, geográficos, ambientales, 
jurídicos y políticos que esgrime la 
Nación Argentina en relación con 
la Cuestión de las Islas Malvinas, 
así como también deberá contem-
plar información relativa a la nor-
mativa nacional e internacional 
vigente.

La iniciativa, impulsada en el 
Senado por la legisladora fuie-
guina del Frente de Todos, María 
Eugenia Duré, busca federalizar 
la Causa Malvinas invitando a las 
provincias y a la Ciudad Autóno-

AVILA PIDIÓ QUE SE INCORPORE 
A LOS BARRIOS IDENTIDAD 
FUEGUINA Y FELIPE VARELA

En la cuarta sesión ordinaria 
del Concejo Deliberante de Us-
huaia, que pasó a cuarto inter-
medio hasta el próximo martes, 
la edil solicitó la incorporación 
de dos barrios al esquema de re-
colección de residuos.

“Estuvimos desarrollando una 
nueva sesión del Concejo Delibe-
rante, tratando diferentes temas, 
entre ellos lo que se refiere al ser-
vicio de recolección de residuos, 
donde solicité y mis pares han 
acompañado, que se incorpore a 
los barrios Identidad Fueguina y 
una parte del barrio Felipe Varela 
que faltaba al servicio de recolec-
ción” explicó la Concejala Avila y 
agregó “esto es muy importante y 
va a mejorar y cambiar la vida de 
los vecinos y vecinas de estos ba-
rrios y de toda la ciudad, y es ahí 
donde apunta nuestra gestión”, 
dijo Avila.

En este sentido también deta-
lló “acompañé con mi voto la rati-
ficación de diferentes convenios 
que firmó el ejecutivo municipal 
que encabeza el Intendente Wal-
ter Vuoto con el Gobierno Nacio-

nal, para que lleguen a nuestra 
ciudad fondos para obras muy 
importantes para mejorar la ca-
lidad de vida y llevar soluciones 
a las familias de Ushuaia”.

Y detalló “por un lado llega-
rán los fondos para repavimen-
tar la avenida Héroes de Mal-
vinas, mejorando el ingreso de 
nuestra ciudad, esta avenida es 
la continuación de la ruta nacio-
nal Nº3, por eso era fundamen-
tal ratificar este convenio; y por 
el otro, también van a llegar los 
fondos para la construcción del 
Centro Territorial de Políticas de 
Género y Diversidad, dos pro-
yectos muy importantes para el 
desarrollo de Ushuaia”.

“Desde mi lugar siempre voy 
a acompañar con mi voto estas 
herramientas para que el Eje-
cutivo Municipal siga llevando 
soluciones y transformando la 
ciudad, en este último tiem-
po hemos podido avanzar con 
obras financiadas por el go-
bierno nacional por más de 550 
millones de pesos, es histórico” 
concluyó Avila.

ma de Buenos Aires a adherirse a 
la capacitación.

Valdés destacó el amplio con-
senso logrado entre las fuerzas 
políticas para firmar los dictáme-
nes ya que lo hicieron 31 de los 
32 miembros de la comisión y en 
Presupuesto lo hicieron 33 de los 
legisladores presentes.

En el marco del debate, la dipu-
tada nacional del Frente de Todos, 
Rosana Bertone, exgobernadora 
de Tierra del Fuego, fue la encar-
gada de defender la iniciativa y 
sostuvo que “necesitamos una ver-
dadera política de Estado que ten-
ga compromiso, responsabilidad y 
permanencia en el tiempo y dura-
bilidad”.

Puso de relieve además que 
“este Parlamento ha aprobado en 
2020 el Consejo Nacional relativo 
a Malvinas, integrado por oficia-
lismo y oposición; hemos actua-
lizado además sanciones para 
régimen de pesca” y dijo que “de-
bemos trabajar de manera trans-
versal sostener el reclamo de ma-
nera imprescriptible”.

En tanto, el presidente del blo-
que de diputados oficialistas, Ger-
mán Martínez, dijo que hay seguir 
“saludando el consenso en torno a 
Malvinas” y las iniciativas en ese 
sentido.

También resaltó las fechas em-
blemáticas como el 10 y el 14 de 
junio y dijo que “tenemos una ins-
tancia siempre, la Argentina tiene 
una voz fuerte que es la reunión 
del Comité de Descolonización de 
Naciones Unidas y esperemos que 
participen diputados para sumar 
ese reclamo”. Además, recordó 
que cuando se cumplieron los 30 
años de la guerra de Malvinas el 
Congreso “tuvo la madurez sufi-
ciente para firmar la declaración 
de Ushuaia y convertirla en ley” y 
deseó que este año “en el marco de 
los 40 (años) tengamos la oportu-
nidad de reafirmar ese compromi-
so firmado hace 10 años”.

“Las Malvinas son Argentinas”
El plenario emitió dictamen 

sobre un proyecto impulsado por 
el diputado nacional del Frente de 
Todos por Santa Fe Marcos Cleri 
para colocar la frase “Las Malvinas 
son Argentinas” en todos los bie-
nes inmuebles del Estado, donde 
funcionen organismos públicos, 
incluyendo representaciones di-
plomáticas en el exterior, “para 
poder recordar a los héroes que 
participaron en el conflicto béli-
co”.

“Es una causa que nos une, no 
es una causa del pasado”, aseve-
ró Cleri al explicar los alcances de 
su proyecto, y señaló que “es muy 
importante que cada vez que colo-
quemos esta señalética convoque-
mos a nuestros héroes para que 
participen” de ese acto para “po-
tenciar la Causa Malvinas y lograr 
a través de medios pacíficos la so-
beranía plena sobre las islas”.

Desde el PRO, la diputada de 
Córdoba Soher El Sukaria mani-
festó el respaldo de ese espacio a 
los proyectos en tratamiento, aun-
que pidió que el plenario también 
se expida sobre las declaraciones 
referidas a violación de derechos 
humanos en Venezuela, Nicaragua 
y Honduras y una manifestación 
sobre la Guerra en Ucrania que 
esta casa aún no tuvo”, así como 
proyectos sobre culto.

Por su parte, el diputado de Re-
publicanos Unidos, Ricardo López 
Murphy ,dijo que está de acuerdo 
con la capacitación obligatoria 
para que se forme al personal de 
la administración pública sobre 
Malvinas, aunque pidió modificar 
algunos aspectos del articulado.

También la radical Karina Ban-
fi pidió a Valdés que se trate en la 
comisión otro proyecto que rati-
fica el Convenio 108 que refiere a 
la protección de datos personales, 
ya que se trata de un instrumento 
multilateral de carácter vinculante 
en materia de protección de datos 
personales, que tiene por objeto 
proteger la privacidad de los indi-
viduos contra posibles abusos en 
el tratamiento de sus datos.

RECOLECCIÓN DE RESIDUOS 
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Con 129 diputades presentes, 
este miércoles la oposición logró el 
quórum necesario para abrir la se-
sión especial solicitada para tratar 
el proyecto que busca implementar 
el sistema de Boleta Única de Papel 
(BUP).

Si bien el inicio de la sesión es-
taba previsto para las 10, por las de-
moras de algunos vuelos por la ne-
blina se decidió postergar el mismo 
hasta las 14. 

La sesión, finalmente, quedó 
abierta a las 14.17, bajo la conduc-
ción del vicepresidente primero de 
la Cámara baja, el mendocino Omar 
De Marchi (Pro), debido a la ausen-
cia del presidente del cuerpo, Sergio 
Massa, quien viajó a la Cumbre de 
las Américas junto al presidente Al-
berto Fernández.

Para aprobar la iniciativa, la opo-
sición necesitará 129 votos afirma-
tivos, es decir la mitad más uno de 
los 257 que integran el cuerpo, por 
tratarse de una ley de carácter elec-
toral.

La iniciativa es rechazada por el 
Frente de Todos (FdT) que la con-
sidera, entre otras cuestiones, “ex-
temporánea”. “Nosotros venimos a 
este debate, que es una simulación 
porque ni siquiera pudimos discutir 
entre nosotros las posiciones políti-
cas”, planteó hace días el presidente 
del bloque del FdT, Germán Martí-
nez. 

Qué dice el dictamen
El dictamen de mayoría estable-

ce que el sistema de Boleta Única de 
Papel se aplicará para las primarias 
PASO y las elecciones generales para 
elegir presidente, vicepresidente, 
senadores, diputados y legisladores 
del Mercosur, aunque en estas últi-
mas dos categorías solo aparecerán 
nombres y fotos de los primeros 
cinco candidatos. 

Además, se permitirá votar la lis-
ta completa y utilizar, si así lo auto-
riza el sistema electoral provincial, 
el esquema BUP, pero se deberá 
hacer en boleta y urna separadas; 
y se autorizará el voto por correo 
electrónico a los extranjeros que se 
aplicó hasta 2019.

En comisiones, se decidió que 
BUP tenga impresos los nombres de 
los primeros cinco candidatos de la 
lista de diputados nacionales, y que 
además se incluyan fotografías a co-
lor de los primeros dos candidatos 
(de acuerdo a la ley de paridad de 
género serán un hombre y una mu-
jer, o viceversa). El mismo criterio 
se propone para el tramo de candi-
datos a representantes del Parlasur.

En la categoría de senadores na-
cionales, aparecen con foto los dos 
candidatos titulares, al igual que el 
candidato a presidente y vicepresi-
dente. Las listas completas de can-
didatos deben ser publicadas en 

BOLETA ÚNICA DE PAPEL: LA OPOSICIÓN LOGRÓ QUÓRUM

afiches o carteles en cada cabina de 
votación, asegurándose que tengan 
una adecuada visibilidad.

Otro tema que estaba en debate 
era la inclusión o no de un casillero 
para el voto en blanco. Se resolvió 
en este sentido no tener en cuenta 
esta opción, por lo que solamente 
se computará como voto en blanco 
cuando el votante deje vacía alguna 
categoría. También se dio un paso 
más al resolver que para las elec-
ciones generales la BUP presentará 
a las diferentes listas conforme al 
orden que quedó establecido por el 
resultado de las PASO.

Voces a favor y en contra
Días atrás, en el plenario de las 

comisiones de Asuntos Constitu-
cionales, Justicia y Presupuesto de 
la Cámara de Diputados se debatió 
los alcances de los proyectos para 
la implementación en elecciones 
de la boleta única de papel, con la 
exposición de especialistas y exfun-
cionarios, que se mostraron a favor 
y en contra de impulsar ese sistema 
en nuestro país.

La primera en exponer fue Julia 
Pomares, jefa de asesores del go-
bierno de la Ciudad de Buenos Ai-
res, quien consideró que la imple-
mentación de la boleta única “les 
asegura a los votantes que puedan 
tener todas las opciones a disposi-
ción, el mismo derecho a votar en 
Balvanera, en Trelew o González Ca-
tán” y dijo que “es más sustentable 
con el ambiente”.

El exgobernador de Salta Juan 
Manuel Urtubey compartió la ex-
periencia de la provincia con la 
implementación de la boleta única 
electrónica y consideró que es “sus-
tantiva la modificación del sistema 
electoral”, a la vez que pidió pensar 
en la “legitimación de origen por 
percepción de ausencia de voluntad 
plena del que va a votar y termina 
votando cualquier otra cosa”.

A su turno, el exdiputado Adrián 
Pérez, exsecretario de Asuntos Es-
tratégicos del gobierno de Cambie-
mos, recordó que “este es un deba-
te que arrastra muchísimos años y 
que el mundo ya saldó” y dijo que 
“a ningún país que fue al sistema de 
boleta única volvió al sistema parti-
dario”, al sostener que este sistema 
“garantiza elegir la opción que quie-
re votar y elimina la posibilidad del 
robo de boletas”.

El intendente de Rosario, Pablo 
Javkin, sostuvo que con el sistema 
actual “no está garantizado el dere-
cho a elegir y ser elegido”, al adver-
tir que “está privatizado el sistema 
de voto: el Estado se desentiende de 
que la oferta electoral esté presente 
y depende de la capacidad que ten-
ga el partido de sostener la boleta 
durante 8 horas en un cuarto oscu-
ro”.

Si bien el inicio de la sesión estaba previsto para las 10, por las demoras de algunos vuelos por la neblina se decidió postergar 
el mismo hasta las 14. A la sala ingresaron 129 legisladores, el mínimo necesario para iniciar el debate. Qué dice el dictamen 
de mayoría y las voces en contra y a favor del proyecto.

NACIONALES

Entre los que se mostraron en 
contra de la implementación de la 
boleta única, el politólogo Facun-
do Cruz, de la Universidad Di Tella, 
sostuvo que “el 99 por ciento de los 
ciudadanos dijo no haber tenido 
problemas en encontrar boleta” y 

consideró que “decir que la boleta 
única es una solución es desenten-
derse de las responsabilidades que 
le exige el Estado a cada partido”, al 
advertir que una modificación del 
sistema “podría generar mayores 
problemas y más preocupaciones”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Hoy no es momento para 
resolver situaciones esenciales. 
Seguramente estará transitando 
una situación turbulenta en su 
vida que lo tiene muy preocupado.

Aprenda que no conseguirá nada 
si no empieza a luchar por lo que 
quiere. No se agote en el intento, 
siempre los resultados justifican 
los esfuerzos.

Durante esta jornada la Luna en 
su propio signo le hará florecer lo 
mejor y peor de su personalidad. 
Intente cuidarse de los cambios de 
humor repentinos que tendrá.

Deje de preocuparse por ese 
pequeño inconveniente que lo 
tortura hace días. Hoy su intuición 
le dirá cómo debe actuar frente a 
lo que tenga que vivir.

Si todo no sale como usted lo 
esperaba, podría decepcionarse 
fácilmente. Intente pensar un 
poco más en los demás y no solo 
en sus propios deseos.

Jornada ideal para determinar y 
pensar lo que es más conveniente 
para su vida. No tenga miedo 
y arriésguese sin medir 
consecuencias, ya que todo saldrá 
bien.

Será un período óptimo para 
comenzar a madurar en su 
vida personal. Intente realizar 
actividades que le llenen el alma y 
le fortalezcan su espíritu.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Aproveche su sensación optimista 
para iniciar cualquier actividad 
que haya postergado hace tiempo. 
De esta forma, estimulará su 
creatividad al máximo.

En este período se sentirá 
mucho más vital, con deseos de 
iniciar alguna actividad que se 
identifique con su personalidad. 
Escuche su voz interior y hágala.

Intente cultivar su mundo interior y 
no se apresure a tomar decisiones 
que puedan afectar su futuro. Si 
necesita ayuda, pida un consejo a 
ese amigo.

Desde el 1 de julio, se abrirán 
las inscripciones para el Ushuaia 
Loppet y Marchablanca que lar-
garán este año de forma presen-
cial ya que por la pandemia las 
dos últimas se tuvieron que ha-
cer de modo virtual. La misma se 
estará realizando el 14 de agosto 
próximo en la zona de los valles 
fueguinos. Con partida y llegada 
desde el Centro Invernal Tierra 
Mayor. La Pista Provincial de Es-
quí de Fondo (PiPEF) de 21 kiló-
metros, albergará la edición 10 
del Ushuaia Loppet - Worldlo-
ppet, que constará de dos vueltas 
en técnica Clásica, mientras que 
la tradicional Marchablanca en su 
versión 34, es un evento de World-
loppet Silver y consiste en carre-
ras Clásicas de 21 kilómetros y 7 
km promocional.

Este evento y competencias 
de esquí de fondo con más de 40 
años de historia, es una fiesta del 
deporte fueguino, un evento úni-
co que reúne a familias, atletas y 
amantes del esquí de fondo. Ho-
mologada en varias oportunida-
des por la FIS (Federación Inter-
nacional de Ski), alberga en cada 
edición a cientos de participantes 
fueguinos y de diversos países del 
mundo y es la carrera hermana de 
Ushuaia Loppet que desde el año 
2014 es miembro de la Federación 
Internacional Worldloppet.

El Evento tendrá lugar en domingo 14 de agosto en la pista PiPEF, que une los valles fueguinos. Esta vez será presencial a 
diferencia de los últimos dos años que forzosamente tuvo que plantearse desde lo virtual. El 1 de julio abren las inscripciones.

SE VIENE EL USHUAIA LOPPET – MARCHABLANCA

DEPORTES

Esquiadores de quince países 
se han registrado y sellarán sus 
Pasaportes Worldloppet en el Fin 
del Mundo. El Ushuaia Loppet es 
una carrera de puntos FIS, que 
permite a los participantes sumar 
puntos para su clasificación in-

ternacional.
El Club Andino Ushuaia en 

conjunto con todos los centros in-
vernales del Valle de Tierra Mayor, 
ya se encuentran abocados a la 
preparación de la pista que pasa 
por los complejos: Cerro Castor, 

Ushuaia Blanca - Las Cotorras, 
Llanos del Castor y Tierra Mayor.

Para ambos eventos las ins-
cripciones se pueden empezar a 
realizar el 1 de julio próximo en 
la página oficial del evento: us-
huaialoppet.com.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Máxima 
-1ºc

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-1ºc

Máxima 
-2ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$ 115,96

Venta
$122,26

Venta
$0,1255

CLIMA

Compra
0,1205

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 

www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
2ºc

MEDIFARMAt
tel: 423605
Bilbao 687

RAPIFARMA
tel: 432648
Soldado Aguila 2429 

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


